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主 席 会 议 纪 要
政协南京市六合区委员会办公室

区政协四届四十四次主席会议纪要

8 月 27日上午，区政协在六合大厦 1006 会议室召开四届四

十四次主席会议。会议集体学习了习近平总书记在全国卫生与

健康大会上的重要讲话精神，分别听取了区卫健委关于我区严

重精神障碍患者收治情况和区公安分局关于我区严重精神障碍

患者管控情况的通报，听取了区政协社会法制（民宗）委员会

相关调研情况的汇报，并进行主题发言和协商讨论。区委常委、

区委政法委书记徐健应邀参加会议并讲话。

会议认为，区委、区政府高度重视精神卫生工作，各职能

部门和街镇细化工作举措、落实监护责任、强化协调联动，初

步形成了多部门协作的精神卫生管理体系和协调机制。关心和

帮助严重精神障碍患者这一特殊困难群体，是社会文明进步的

重要标志，是社会主义制度优越性的重要体现，是建设以人民

为中心的大美六合的必然要求。
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在调研中发现我区严重精神障碍患者服务管理工作存在以

下问题：一是日常摸排管控难，处置突发情况难度大。一些精

神障碍患者未被及时发现，在摸排管控方面未能有效达到齐抓

共管的效果。近年来发生了金牛湖林某因精神病发作造成一死

四伤、龙池丁某患有双向情感障碍多次在网上发布支持台独、

港独的言论、冶山葛某精神病发在天安门被查扣等案件。

二是精神病专科医院硬件条件简陋，专业医护力量缺乏，

服务能力不足。目前我区虽然有六合精神病医院（二级）和六

合怡宁精神病医院（一级民营）两所专科医院，但病区用房不

能完全满足精神病专科医院防逃跑、防攻击的建设要求，无法

按要求设置规范的医疗流程；全区现有在册精神病患者 2823人，

但仅有核定床位 130张、专科医师 24人、注册护士 47人。

三是医保外医疗费用压力大，部门联动保障需强化。精神

障碍患者一般家庭经济比较困难，绝大多数患者家庭都很难拿

出患者医保报销比例以外的部分，从而人为降低治疗水平或终

止治疗，易留下隐患。同时由于对易肇事肇祸精神障碍患者收

治的资金来源没有规范性文件，也无专项基金，报销程序不统

一，相关职能部门联动难，从而延误救治时机。

针对上述存在的问题，会议建议：

一是构建多部门联动工作机制。进一步完善严重精神障碍

患者服务管理工作联动机制，构建多部门协作的工作格局，对

精神障碍患者信息要按类别分类纳入卫生、民政、公安信息系

统管理，建立管控档案，街道要落实好属地管理责任，定期安

排人员与辖区民警、精防医生对居家治疗的精神障碍患者进行
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上门走访，确保摸清患者现实状况底数，最大限度地减少严重

精神障碍患者肇事肇祸事件发生。

二是原址扩建或异地新建六合精神病医院。建议区发改委、

卫健委按二级精神病专科医院标准，将重新扩建或新建六合精

神病医院纳入区“十四五”规划，根据实际合理确定床位数，

缓解目前精神障碍患者收治的压力，努力做到严重精神障碍患

者“应治尽治、应管尽管、应收尽收、应助尽助”。

三是建立精神病防治救助专项基金。建议参照溧水区的做

法统筹设立专项基金用于部分家庭生活困难、易肇事肇祸和无

监护人精神障碍患者的兜底保障。同时，卫生部门加强医院规

范化治疗，民政部门优先给予大病救助和临时救助，全面落实

保障措施，对于符合条件的重度精神障碍持证残疾人全部纳入

低保，切实保障严重精神障碍患者基本生活。

四是营造社会关心关爱良好氛围。进一步加强《中华人民

共和国精神卫生法》以及神卫生和心理健康知识科普和宣传，

提高市民对精神卫生知识的知晓率，引导公众正确认识精神障

碍和心理行为问题，为精神障碍患者营造良好的社会氛围。

会议协商通过了四届十五次常务委员会会议筹备方案。

出 席：楚琢玉 陈定宝 杨念峰 濮 伟 苏太明

列 席：徐 健 吕金才 王福春 黄再田 王 强 陶志玉

李 媛 杨晓斌 严小兵 李春艳 周文胜 张 伟

陈祥兵 胡志忠 田小玲 周成林 杨志海 余 春

俞文波 郭 华 曹小燕 刘荣喜
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请 假：王谷权

主 持：楚琢玉

记 录：王雨雷

政协南京市六合区委员会办公室

2020 年 9 月 4 日

───────────────────────────
发至：区政协主席会议成员，区委办、区政府办，区委政法委，

区发改委、区财政局、区民政局、区卫健委、区编办、
区公安分局、区政协各专门委员会，各街镇政协工委。

───────────────────────────
政协南京市六合区委员会办公室 2020年 9月 4日印发

───────────────────────────


